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disponíveis sobre os critérios atualmente 
empregados pelos órgãos chineses para essa 
tomada de decisão. Até o momento, nenhuma outra 
autoridade reguladora estrangeira tomou decisão 
semelhante em seus países", diz a Anvisa. Sem citar 
diretamente o governo de São Paulo, a agência diz 
que replicar a autorização concedida pela agência 
chinesa poderia trazer riscos aos brasileiros, embora 
não tenha informado quais.
  Para tanto, nenhuma vacina pediu autorização no 
Brasil Até agora, nenhum fabricante pediu a 
aprovação emergencial de alguma vacina para a 
Anvisa. Havia a previsão de que a primeira a ter o 
seu pedido requisitado fosse a CoronaVac, porém, 
devido a uma mudança de estratégia, o imunizante 
terá seu registro definitivo solicitado na semana que 
vem. 
Portanto, há quatro vacinas com testes de fase 3 em 
andamento no Brasil: a desenvolvida pela 
AstraZeneca em parceria com a Universidade 
Oxford, a da Sinovac em parceria com o Instituto 
Butantan, a das americanas Pfizer e BioNTech e a 
vacina da Janssen-Cilag (Johnson & Johnson).

solicitação. Em nota, a agência ainda disse que 
apenas vacinas com testes clínicos conduzidos no 
Brasil poderão receber a aprovação emergencial. No 
comunicado, a Anvisa afirmou também que o 
simples registro emergencial por órgãos de outros 
países não bastará para replicar a aprovação no 
Brasil.
  Contudo, não havia prazo estabelecido para 
avaliação de pedidos de uso emergencial de vacinas, 
mas a agência já esperava se manifestar antes dos 60 
dias previstos para avaliação de registro de produtos 
contra a covid-19.
Anv i sa  ques t iona  padrões  da  Ch ina 
Especificamente sobre a CoronaVac, a Anvisa, em 
sua nota oficial, colocou em dúvida os padrões 
adotados pela agência reguladora chinesa. O país 
oriental já vacina emergencialmente seus cidadãos 
desde junho, mas usou para isso dados parciais de 
eficácia divulgados pelo laboratório Sinovac. O 
relatório final do imunizante só deve ficar pronto na 
semana que vem. "Os critérios chineses para 
concessão de autorização de uso emergencial na 
China não são transparentes e não há informações 

Neto.
  Segundo ele, os gastos com a pandemia foram 
necessários, mas é necessário passar a mensagem ao 
mercado de que há intenção de retorno à austeridade 
fiscal, ou haverá piora no perfil da dívida.
"A discussão agora é de como vai ser o 
gerenciamento dessa dívida. O efeito colateral da 
dívida alta é que vamos mudar o seu perfil, que 
começará a ser financiada no curto prazo."
Ao ser questionado sobre risco de dominância 
fiscal, quando a política fiscal tem maior peso na 
política monetária, o presidente do BC não 
descartou a possibilidade.
"Estamos em um período em que a vacina está 
chegando e governo decidiu investir nisso. Se nada 
funcionar e voltarmos a situação de crescimento 
baixo e inflação ruim, a gente vai ter esse cenário 
de dominância fiscal", afirmou.
  A Anvisa (Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) afirmou nesta semana que os pedidos de 
uso emergencial das vacinas contra o novo 
coronavírus que chegarem até o órgão terão sua 
avaliação concluída em até dez dias após a 

   Em evento, Campos Neto afirmou que o mercado 
tem apostado na imunização e afirmou que não há 
espaço fiscal para prorrogação.
  O presidente do BC (Banco Central), Roberto 
Campos Neto, afirmou, nesta terça-feira, que 
vacinar a população é mais barato que prorrogar os 
programas emergenciais  do governo de 
enfrentamento à pandemia da Covid-19.
Segundo ele, não há espaço fiscal para prolongar os 
gastos públicos.
"Há um foco nas vacinas, em quem vai conseguir 
antes e a logística, o mercado está focado nisso 
também", disse em evento virtual GZero LatAm 
Forum 2020, promovido pela Eurasia Group e 
transmitido pela B3.
  O presidente do BC afirmou que não há espaço 
fiscal para prolongar gastos públicos.
"Entre os emergentes ficamos melhores, mas 
gastamos mais. Tivemos melhora nas previsões 
para a queda da atividade econômica, antes era de 
10%, agora está entre 4% e 4,2%. Quando 
observamos a dívida pública e o risco, nos 
perguntamos, vale a pena?", questionou Campos 
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Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 
  O fato de a angústia ter uma importância já é uma 
afirmação apaziguadora. Por isso, não é bom 
seguir a estratégia da nossa cultura de tentar de 
forma frenética impedi-la. Trata-se sim de uma 
realidade da dimensão humana. 
  A nossa defesa primária é matar a nossa própria 
subjetividade, por isso a tentativa de buscar 
caminhos alternativos, preencher os vazios de 
significação. Há uma tentativa de se livrar daquilo 
que é mais constitutivo do humano.
 A angústia é o ponto de insuportabilidade do 
próprio desejo, o medo de desaparecimento, um 
esvaziamento do sujeito, um encontro com o vazio 
que pode gerar um não-reconhecimento de si 
mesmo. A angústia porta, nesse caminho, uma 
possibilidade do novo. Sem dúvida é um caminho 
árduo, por isso nesse encontro com o nada, o 
sujeito se apega a anestesias. Aceitar a falta de 
sentido é difícil, sendo comum a busca por meios 

neuróticos externos. 
  Nos meses em que vivenciamos o isolamento 
que ainda persiste, as mudanças impostas 
bruscamente pela pandemia, a angústia se 
tornou mais presente. Por isso mesmo, o 
momento é muito propício à reflexão. Essa 
tarefa pode ser bem realizada ao elaborarmos 
nossos desejos, mas também nesses momentos 
nos deparamos com reflexões humanas, por 
vezes mesmo universais. O mundo precisou 
buscar alguns caminhos de ressignificação. 
Diante dos limites, das ausências, do deparar-se 
de forma mais real e visível com a possibilidade 
da morte e não termos mais facilmente nossas 
fugas da mesma maneira de outrora, nos 
angustiamos. Talvez seja mesmo uma boa 
oportunidade para a reflexão, momento 
oportuno para deixar as muletas e caminhar ao 
encontro da nossa própria subjetividade. Nos 

momentos mais densos de angústia, quando nos 
deparamos com desconstrução do sentido e 
beiramos o vazio, podemos reconstruir sentidos 
mais potentes, potencialmente vitais. 
  A filosofia, em sua fundamental tarefa de 
reflexão acerca da natureza humana, buscou 
por vezes pensar a angústia, seus impactos e 
importância para o ser humano. Nesse ponto, se 
destaca o filósofo contemporâneo Jean-Paul 
Sartre, aqui no seu romance “A Náusea”. 
Gostaria tanto de me abandonar, me esquecer, 
dormir. Mas não posso, eu sufoco: a existência 
me penetra de todos os lados, pelos olhos, pelo 
nariz, pela boca… E de repente, num instante, o 
véu se rasga, eu compreendi, eu vi. Não posso 
dizer que me sinta aliviado ou contente; ao 
contrário, isso me esmaga. Mas minha 
finalidade foi atingida: eu sei o que queria 
saber; tudo o que me aconteceu depois do mês 

d e  j a n e i r o ,  e u  c o m p r e e n d i .
A náusea não me abandonou e não creio que me 
a b a n d o n e  t ã o  c e d o ;  m a s  j á  n ã o
sofro, não é mais uma doença ou uma febre 
passageira, eu sou a náusea (SARTRE,
1958, p. 159).

 dentzrene René Dentz

Natal com a singeleza da manjedoura da 
natividade, experimento ímpar de humildade, mas 
pleno de espiritualidade: sem esbaldação, abraços, 
afagos, aos moldes do apelo de Angela Merkel, no 
início deste dezembro, para que os alemães não 
façam festas neste Natal; porque ela deseja que no 
Natal do ano que vem todos possam estar vivos 
para, enfim, festejar. Distantes, mas vivos. 
Distantes, mas próximos da plenitude e do amor 
ao próximo.

Natal é momento propício ao recolhimento, à 
humildade, à oração, sobretudo à introspecção. 
Pensemos e reflitamos em nossa trajetória; 
conquistas e perdas. Haverá Natal de Luz em 2020, 
não nas ruas, não nos bares, não nas festas em 
viagens de final de ano, mas um Natal diverso, 
interiorizado; mergulho profundo na essência da 
nossa luz espiritual; nas relações de empatia, 
respeito, solidariedade e fraternidade com o 
próximo, ao modo e exemplo de Jesus. Haverá um 

Andreia Donadon Leal - Mestre em Literatura pela UFV e Membro efetivo da Academia Marianense de Letras - 
Cadeira 09: Alphonsus de Guimaraens Filho

  À pandemia não está no final. Pelo contrário, 
cresce e novamente colapsa o sistema de saúde 
do Brasil, de Minas Gerais e o de nossa região 
dos Inconfidentes. O hospital de Ouro Preto está 
com 100% dos leitos de UTI ocupados com 
pacientes de Covid-19. É assustadora, a forma 
potente de contaminação que se alastra e 
multiplica. Vírus potente feito praga, solta, liberta 
em cada canto do mundo, ceifa vidas, sonhos e 
planejamentos. Eu sei que não é fácil, mas é 
essencial, manter-se afastado de entes queridos e 
de reuniões de confraternização. Tentações 
estarão à solta nos convidando a sair pelas ruas, ir 
à casa de parentes, para comemorar as festas de 
final de ano. Prova de fogo será driblar a solidão 
necessária, por mais alguns meses. Falta pouco, 
creio. A vacina está a caminho...
  Nesse Natal atípico, prova de fé e amor maior é 
distanciar-se, para proteger quem se ama. 
Distantes, mas próximos, como nos sentimos na 
presença espiritual de Deus. Distantes, mas 
unidos em desejos de que o mal avassalador 
deste ano seja aplacado da forma que Jesus 
resistiu às tentações no deserto. Distantes, mas 
próximos/vivos, porque cuidar de nossa vida e de 
quem amamos será um ato heroico e 
diferenciado em resistir à sedução de festejar 
compulsivamente neste fim de ano.
  Embora a pandemia e seus efeitos deletérios 
sejam questões cujas resoluções estejam na 
ciência, a religiosidade tem muito a nos ensinar. 
O discurso religioso é aquele que se organiza em 
torno do conceito de fé, de crer sem nunca ter 
visto 'a olhos nus', de crer que Deus está presente 
em espírito; de crer que podemos conferenciar e 

celebrar a presença Dele, de crer na palavra 
autorizada. Angela Merkel é autoridade, e tem 
credibilidade diante de seu povo. Jovens e 
adultos estão se expondo ao coronavírus por 
descuido, tédio, forte estresse, e descrenças às 
recomendações dos cientistas e dos sanitaristas. 
Jovens contaminam seus familiares, muitos 
vulneráveis por idade ou por comorbidades. 
Milhares de vozes se calaram em dois mil e 
vinte, independentemente se famoso ou ilustre 
desconhecido. Milhares de covas foram abertas. 
Milhares de famílias choraram a morte de seus 
entes queridos.
  Temos uma vida inteira pela frente. Temos um 
Natal atípico e solitário batendo à nossa porta. 
Um Natal de luz interior, sem esbaldação, 
encontros e afagos. Um Natal mais próximo da 
vida humilde, plena e espiritual do Salvador, 
desse Menino Jesus que aplacou todos os males 
do mundo, sem se esmorecer, para nos salvar. 
Distantes, mas vivos. Distantes, mas próximos 
da plenitude da oração e do recolhimento. 
Distantes, mas próximos, como nos sentimos na 
presença espiritual de Deus. Que esse Natal 
atípico cure, restaure e promova a salvação de 
todos!

ANGÚSTIA

A TÃO ESPERADA VACINA: QUANDO O BRASIL 

COMEÇARÁ IMUNIZAR A POPULAÇÃO?

PREPAREMO-NOS PARA UM NATAL ATÍPICO

Atuação do Governo federal em relação aquisição de vacina contra covid-19 está devagar. 



3_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

 17/12/2020 a 24/12/2020 

@jornalpanetus

chamado forward guidance, que condiciona a não 
elevação dos juros à manutenção do atual regime 
fiscal.
Na ata, o Copom registra que o atual nível de 
estímulo monetário, produzido pela manutenção 
da taxa básica de juros em 2% ao ano e pelo 
forward guidance, está adequado.
  De acordo com o comitê, alterações de política 
fiscal que afetem a trajetória da dívida pública ou 
comprometam a âncora fiscal poderiam motivar 
uma alta na Selic “mesmo que o teto dos gastos 
ainda esteja nominalmente mantido.”
“Assim sendo, o Comitê decidiu adicionar à sua 
comunicação que, embora haja a possibilidade 
de o forward guidance ser retirado em breve, isso 
não implicaria mecanicamente aumento de 
juros”.

da retomada da atividade econômica. O Comitê 
ponderou que os riscos associados à evolução da 
pandemia podem implicar um cenário doméstico 
caracterizado por uma retomada ainda mais 
gradual”, diz a ata.
O Copom defende que é necessário perseverar no 
processo de reformas e ajustes necessários na 
economia brasileira é essencial para permitir a 
recuperação sustentável da economia. O comitê 
avalia ainda que questionamentos sobre a 
continuidade das reformas e alterações de caráter 
permanente no processo de ajuste das contas 
públicas podem elevar a taxa de juros estrutural 
da economia.
Selic
  Na reunião, o Copom discutiu ainda a 
manutenção da Selic em 2% ao ano, por meio do 

na economia, pode produzir trajetória de inflação 
abaixo do esperado, notadamente quando essa 
ociosidade está concentrada no setor de serviços.
“Esse risco se intensifica caso uma reversão mais 
lenta dos efeitos da pandemia prolongue o 
ambiente de elevada incerteza e de aumento da 
poupança precaucional", diz a ata.
Em outro cenário, o Copom avalia que um 
prolongamento das políticas fiscais de resposta à 
pandemia que piore a trajetória fiscal do país, ou 
frustrações em relação à continuidade das 
reformas, podem elevar a inflação acima do 
projetado.
“Prospectivamente, a pouca previsibilidade 
associada à evolução da pandemia e ao 
necessário ajuste dos gastos públicos a partir de 
2021 aumenta a incerteza sobre a continuidade 

  Apesar do arrefecimento previsto para os preços 
dos alimentos, a inflação em dezembro deverá 
continuar alta, puxada principalmente por gastos 
com mensalidades escolares e pelo aumento na 
bandeira tarifária da conta de luz, informou o 
Comitê de Política Monetária (Copom) do Banco 
Central.
  Em ata da reunião da semana passada, divulgada 
nesta terça-feira (15), o Copom revela que as 
últimas leituras de inflação “foram acima do 
esperado”, mas que a projeção apresenta-se 
“subjacente em níveis compatíveis com o 
cumprimento da meta para a inflação''.
“Apesar da pressão inflacionária mais forte no 
curto prazo, o Comitê mantém o diagnóstico de 
que os choques atuais são temporários, mas 
segue monitorando sua evolução com atenção, 
em particular  as  medidas de inflação 
subjacente”, disse o comitê.
  De acordo com o Copom, o Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) em 2020 está em 
4,3%. A projeção leva em conta o cenário que 
utiliza juro fixo e câmbio variando conforme a 
Paridade do Poder de Compra (PPC). A projeção 
é ancorada na taxa Selic a 2% ao ano e câmbio 
partindo de R$ 5,25. Para 2021, a projeção está 
em 3,5% e para 2022 está em 4%.
  No cenário externo, o comitê avalia que “a 
ressurgência da pandemia em algumas das 
principais economias tem revertido os ganhos na 
mobilidade e deverá afetar a atividade 
econômica no curto prazo.”
O comitê avalia ainda que os resultados 
promissores nos testes das vacinas contra a covid-
19 tendem a trazer melhora   da confiança e 
normalização da atividade no médio prazo.
  Já em relação à atividade econômica brasileira, a 
ata do Copom registra que os indicadores 
recentes sugerem a continuidade da recuperação 
desigual entre setores, em linha com o esperado.
“Contudo, prospectivamente, a incerteza sobre o 
ritmo de crescimento da economia permanece 
acima da usual, sobretudo para o período a 
partir do final deste ano, concomitantemente ao 
esperado arrefecimento dos efeitos dos auxílios 
emergenciais.”
Inflação
O Copom avalia que um cenário de “ociosidade” 

COPOM PREVÊ INFLAÇÃO EM ALTA EM DEZEMBRO
Pressão virá dos gastos com mensalidades escolares e energia.



4_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

@jornalpanetus

 17/12/2020 a 24/12/2020 

  As práticas de manejo empregadas pela empresa 
buscam o equilíbrio entre a execução das 
atividades produtivas e o meio ambiente. Como 
reconhecimento dos padrões de excelência de seus 
processos, a CENIBRA, além das certificações 
pelas normas ISO 9001, ISO 14001 e ISO IEC 
17.025, possui também as certificações do Forest 
Stewardship Council - FSC® e do Programa 
Nacional de Certificação Florestal (CERFLOR), 
organizações independentes, compostas por 
representantes dos setores ambiental, econômico e 
social, e que estabelecem os princípios e critérios 
de manejo florestal sustentável.
  “Os resultados do programa de monitoramento e 
conservação da biodiversidade evidenciam a alta 
qualidade ambiental das áreas da CENIBRA, 
proporcionada pelas técnicas de manejo florestal 
sustentáveis praticadas pela empresa. O programa 
já possibilitou o registro de 390 espécies de aves, 
69 de mamíferos, 32 de répteis, 47 de anfíbios, 36 
de peixes e cerca de 400 espécies de árvores 
presentes nas áreas da CENIBRA”, avalia Edson 
Valgas de Paiva, biólogo e especialista do 
Departamento de Meio Ambiente e Qualidade.

   Transformar árvores plantadas, gerando e 
distribuindo riqueza de forma sustentável. Essa é a 
missão da CENIBRA, que está presente no Leste 
de Minas Gerais há 47 anos, contribuindo de forma 
significativa para o desenvolvimento da região.
   A conservação e a proteção da biodiversidade são 
prioridades da estratégia de sustentabilidade da 
CENIBRA. O patrimônio biodiverso da Empresa 
é composto por mais de 105 mil hectares de 
florestas nativas do bioma Mata Atlântica, que 
sustentam variada e rica fauna silvestre e 
abundante recurso hídrico e é objeto de várias 
iniciativas desenvolvidas no escopo do Sistema 
Integrado de Gestão (SIG). 
  Todas as ações desenvolvidas pela CENIBRA 
como estratégias de conservação da biodiversidade 
e proteção do patrimônio natural da Empresa estão 
alinhadas com os Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) estabelecidos pela Organização 
das Nações Unidas (ONU), cujas metas visam a 
garantir a proteção, recuperação e promoção do 
uso sustentável dos ecossistemas terrestres, gestão 
sustentável das florestas, combate à desertificação, 
detenção e reversão da degradação da terra e 
detenção da perda de biodiversidade.

AVISO DE LICENCIAMENTO AMBIENTAL
A empresa TS Materiais Elétricos, Hidráulicos, Construções, U�lidades 
Ltda.,  por determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de Mariana – SEMMADS e do Conselho 
Municipal de Desenvolvimento Sustentável – CODEMA, torna pública a 
concessão da Licença Ambiental Simplificada, com condicionantes e 
validade de 04 anos, referente ao Empreendimento ELETROMAR, classe 1 
sujeito ao Licenciamento Ambiental Municipal, por meio da Licença 
Ambiental Simplificada nº 29/2020, vinculado ao  processo nº 059/2020 
para a�vidade M-04 - Comércio Varejista em Geral,  localizado na sede do 
município de Mariana, endereço Avenida Nossa Senhora do Carmo, 743 – 
Vila do Carmo.  O processo permanece à disposição dos interessados na 
SEMMADS de Mariana, das 08:00hs às 17:00 hs. 

AÇÕES DA CENIBRA CONSERVAM BIODIVERSIDADE E 
PROTEGEM PATRIMÔNIO NATURAL

Site: www.jornalpanfletus.com.br / Facebook: Jornal Panfletu’s 

@jornalpanetus A participação federal passa dos atuais 10% para 23%.

DEPUTADOS APROVAM TEXTO-BASE DO NOVO FUNDEB E 
PREVÊ REPASSES AO SISTEMA

por meio de emenda de destaque, a possibilidade 
de destinação de 10% dos recursos do Fundeb 
para instituições filantrópicas comunitárias, 
confessionais e para educação profissionalizante, 
inclusive promovida por entidades do Sistema S 
(Senai e Senac) - já financiadas pela taxação de 
2,5% sobre a folha de pagamento das empresas 
brasileiras. Esses valores são recolhidos com os 
tributos do Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS).

17%; em 2024, 19%; em 2025, 21%; e a partir de 
2026, 23%.
  Os valores alocados pelo governo federal serão 
distribuídos para os municípios que não 
alcançarem o valor anual mínimo aplicado por 
aluno na educação. O Fundeb permanente adota o 
Valor Aluno Ano Total (Vaat) como referência de 
cálculo para distribuição de recursos da 
complementação da União.
  Na aprovação, a Câmara dos Deputados incluiu, 

educação infantil e os ensinos fundamental e 
médio nas redes públicas. O fundo é composto 
de 20% da receita de oito impostos estaduais e 
municipais e de valores transferidos de 
impostos federais. Em 2019, o Fundeb custeou 
R$ 156,3 bilhões para a rede pública.
Com o novo Fundeb, o Congresso aumentou a 
participação da União no financiamento da 
educação básica. A participação federal passa 
dos atuais 10% para 23%. O aumento é 
escalonado. No ano que vem, o percentual 
passa para 12%. Em 2022, 15%; em 2023, 

  A Câmara dos Deputados aprovou o texto-
base do Projeto de Lei Complementar nº 
4372/20 que regulamenta o novo Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da Educação 
Básica e de Valorização dos Profissionais da 
Educação (Fundeb), estabelecido pela Emenda 
Constitucional nº 108/20 promulgada em 
agosto.
  A regulamentação é necessária para que os 
recursos do fundo estejam disponíveis em 
janeiro do próximo ano. O Fundeb se torna 
permanente a partir de 2021 para financiar a 
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  Na terça-feira, 15 de dezembro, 
aconteceu o Seminário “As 4 imagens 
do Adro de São Francisco de Paula, 
Ouro Preto/MG”. O encontro, gratuito 
e aberto a toda a população, seguindo 
os protocolos sanitários, foi uma 
conversa sobre o processo em 
andamento de recuperação das imagens 
dos evangelistas,  reprodução e 
colocação das réplicas no adro da Igreja 
de São Francisco de Paula. 
  Tratou-se de uma ação conjunta entre 
a Prefeitura de Ouro Preto via 
Secretaria Municipal de Cultura e 
Patrimônio e o Museu de Arte Sacra da 
Paróquia de Nossa Senhora do Pilar de 
Ouro Preto.
  As quatro imagens dos Evangelistas e 
Apóstolos - João, Mateus, Pedro e 
Lucas - foram retiradas do adro da 
igreja na década de 1980 quando foram 
vandalizadas e ficaram guardadas 
dentro da sacristia sob a guarda da 
Paróquia. No final do ano passado, foi 
proposta a restauração, conservação, 
realização das formas e a reprodução 
das quatro réplicas para sua posterior 
colocação nos suportes dos patamares 
do adro da Igreja de São Francisco de 
Paula.
  As imagens originais, produzidas no 
final do século XIX, foram fabricadas 
em Portugal, cópias executadas em 
série, em faiança, uma técnica de 
cerâmica vitrificada, instaladas junto à 
escadaria do adro da igreja.  Três delas 
foram inteiramente destruídas e hoje 
todas se encontram restauradas, porém 
as peças não possuem mais condições 
físicas para permanecerem expostas ao 
relento.
  A proposta, debatida no Seminário, é 
fazer as réplicas fundidas em alumínio, 
moldadas sobre os originais, tratadas 
com acabamentos similares e instaladas 

Site: www.jornalpanfletus.com.br / Facebook: Jornal Panfletu’s 

Ligue e peça já!

SEMINÁRIO DEBATE COLOCAÇÃO DE RÉPLICAS DOS 
EVANGELISTAS NO ADRO DA IGREJA DE SÃO FRANCISCO 

DE PAULA

em seus locais de origem de forma a 
restaurar a paisagem histórico-cultural 
do  conjunto.  Os  Evangel is tas 
portugueses ficariam expostos no 
interior da igreja, junto às paredes 
abaixo do coro, próximo à porta 
tapavento, para acesso aos fiéis e 
visitantes de Ouro Preto.
Para a conclusão do processo e a 
aprovação final do IPHAN, foram 
convidados técnicos e especialistas de 
Ouro Preto para participarem do 
debate:
Deise Cavalcanti Lustosa – Secretária 
de Cultura e Patrimônio / PMOP – 
coordenadora da mesa
Mesa de debates:
Alexandre Mascarenhas – arquiteto 
professor do IFMG / Ouro Preto
Ana Ceci Franco Mota – arquiteta 
FAOP
Bernardo Andrade – historiador – 
Associação dos Amigos do Museu da 
Inconfidência
Car los  Bica lho  –  a rqu i te to  - 
IEPHA/MG
Fernanda Alves de Brito Bueno – 
Arquiteta / Professora EAU/UFOP
Eliane Zanatta – Diretora do Museu 
Regional de São João del Rei – IBRAM
Marconi Drummond - artista visual, 
curador, designer;
Como convidados estarão presentes:
Débora  Nasc imento  França  - 
Superintendente do IPHAN em Minas 
Gerais
André Henrique Macieira - responsável 
pelo Escritório Técnico do IPHAN em 
Ouro Preto
Carlos de Oliveira - Diretor do Museu 
de Arte Sacra da Paróquia de Nossa 
Senhora do Pilar
José Efigênio Pinto Coelho - artista 
plástico - historiador e restaurador.
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VII – Atacarejo Popular, localizado à Rua 
Hélvio Moreira Morais, 358, Vila do Carmo;
VIII – Supermercado Eldorado, localizado à 
Rua Salvador Furtado, nº79, Centro;
IX – Mini Mercado Azevedo, localizado à Rua 
Salvador Furtado, nº 68, Centro.

De acordo com a lei é de responsabilidade de 
cada estabelecimento garantir o cumprimento 
das medidas de distanciamento, higiene, uso 
obrigatório de máscaras dos seus clientes e 
funcionários, bem como a conferência dos 
números de CPF, conforme disposto no artigo 
1º dessa resolução; Art. Permanece obrigatório 
para toda população, o uso de máscaras, 
conforme Decreto nº 10.063.

 Quem tiver o final do CPF com número par, só 
poderá comprar em dia par. Quem tiver o final 
do CPF com número impar, só poderá compra 
em dias impares.
  Esse rodízio de CPF é válido apenas para 
grandes supermercados, listados na lei. Veja 
abaixo:
Foi publicado no diário oficial de Mariana 
Edição nº 1524 de 15 de Dezembro de 2020 a 
resolução  Nº. 05/2020 estabelecendo o rodízio 
de atendimento presencial por CPF nos grandes 
supermercados de Mariana para combater a 
disseminação da epidemia de coronavírus que 
tem aumentado os casos.
  O revezamento de CPF deverá começar no dia 
17 de dezembro e se estender até o dia 31 de 
d e z e m b r o ,  e x c l u s i v o  p a r a  g r a n d e s 
supermercados, veja lista abaixo:

Supermercados com rodízio de CPF

I – Supermercado BH, localizado à Rodovia dos 
Inconfidentes, nº 440; Vila do Carmo;
II – Dara Atacado, localizado à Rodovia dos 
Inconfidentes, nº 860, Vila do Carmo;
III – Supermercado SJ Loja 06, localizado à rua 
Prefeito Euclides de Souza Vieira, nº 293, Vila 
do Carmo;
IV – Supermercado SJ Loja 09, localizado na 
Avenida dos Salgueiros, nº 205, Jardim dos 
Inconfidentes;
V – Varejão Popular, localizado à Rua Zizinha 
Camelo, nº 02, Centro;
VI – Varejão Popular Plus, localizado na 
Avenida Getúlio Vargas, nº 100, Centro;

CPF COM FINAL PAR PODE COMPRAR EM DIA PAR, CPF COM 
FINAL IMPAR PODE COMPRAR EM DIA IMPAR

Medida visa barrar aglomeração em lugares fechados.
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Volta Redonda, Paraíba do Sul, Silva Jardim, 
Carapebus e Varre-Sai.
  Em Arapiraca (AL), a briga jurídica envolve 
uma disputa política. O vice-governador Luciano 
Barbosa (MDB) se lançou candidato a prefeito, 
contrariando o governador Renan Filho e seu pai, 
o senador Renan Calheiros, ambos também do 
MDB. O partido então anulou a convenção 
partidária e Barbosa só pôde disputar porque o 
TSE liberou sua participação como “sub judice”, 
mas agora precisará do aval para tomar posse.
  No caso dos candidatos a vereador “sub judice”, 
a eleição depende do número de cadeiras 
conquistadas pelo partido ao qual estão filiados. 
Se um deles tiver um recurso aceito depois de 1º 
de janeiro, é possível que alguém que tenha 
assumido o cargo deixe o posto. 

o registro dos mais votados. Em Virginópolis 
(MG), Itabira (MG) e Sete Barras (SP).
No município de Bom Jesus de Goiás já foi 
determinada a realização de um novo pleito em 
2021. O prefeito eleito, Adair Henriques (DEM), 
teve a primeira candidatura indeferida no País. 
Condenado por delito contra o patrimônio 
público em setembro de 2009, por unanimidade, 
o TSE negou o registro de sua candidatura e de 
seu vice.
Em Santa Isabel do Rio Negro (AM), houve uma 
situação inusitada. Os dois mais votados são 
candidatos “sub judice”: Beleza (PP) que teve 
41,16% dos votos, e Careca (MDB) com 27,45%.
  O Estado do Rio de Janeiro tem nove prefeitos 
nesta situação, nos municípios de Campos dos 
Goytacazes, Petrópolis, Duque de Caxias, Magé, 

desfavorável no TSE, contrário a esses prefeitos, 
o presidente da Câmara eleito no dia 1º de 
janeiro assumirá o mandato e acabará 
interinamente exercendo o cargo de prefeito até 
que a Justiça eleitoral realize novas eleições”, 
disse. 
  Em entrevista coletiva após o segundo turno, o 
presidente do TSE, ministro Luís Roberto 
Barroso, disse que não era realista imaginar ser 
possível fazer uma nova eleição antes de 1º de 
janeiro. Segundo os especialistas é difícil prever 
quanto tempo será necessário para organizar um 
novo pleito, já que há casos que ainda estão nos 
TREs e não foram remetidos ao TSE.  
  Dos municípios em que o vitorioso do primeiro 
turno foi um candidato “sub judice”, ao menos 
em três já houve decisão do TRE local liberando 

  Embora as eleições municipais tenham 
terminado oficialmente no último dia 29 de 
novembro, em ao menos 100 municípios 
brasileiros ainda não está definido quem será o 
prefeito a partir de 2021. Nesses locais, venceram 
a disputa candidatos que tiveram o registro 
indeferido pela Justiça Eleitoral e, portanto, se até 
lá não tiverem uma decisão favorável às suas 
candidaturas, não poderão tomar posse no dia 1º 
de janeiro. 
Segundo o advogado eleitoral do escritório 
Guimarães Parente Advogados, João Pedro 
Sansão, as candidaturas "sub judice” são barradas 
pela lei da ficha limpa, porém há uma expectativa 
do candidato de reverter a situação no processo 
criminal e enquanto isso a justiça eleitoral 
permite a candidatura.
“O Tribunal Superior Eleitoral tem aceitado que 
novos fatos beneficiem o candidato, ou seja, uma 
absorção que ocorra no decorrer do processo 
eleitoral, garanta a elegibilidade daquele 
postulante. A maior parte dos casos da 
candidatura “sub judice” são crimes contra a 
administração pública, ambientais, entre outros 
previstos na lei da ficha limpa”, explicou. 
  O TSE anunciou que vai priorizar o julgamento 
dos recursos desses candidatos. Em 2020, os 
prazos estão mais apertados, em razão da 
pandemia, que adiou a realização do pleito de 
outubro para novembro. Caso o recurso seja 
rejeitado, é preciso realizar novas eleições nos 
municípios. Isso deve ser feito só no ano que 
vem. Mas, se o recurso for deferido, o vencedor 
tomará posse.
  Segundo o TSE, a corte deve julgar todos os 
casos até o dia 18 de dezembro, data da 
diplomação dos vencedores. O professor e 
advogado em Direito Eleitoral e membro da 
Academia Brasileira Eleitoral, Renato Ribeiro de 
Almeida, destacou três cenários possíveis neste 
tipo de situação, caso os casos não sejam julgados 
ainda este ano. 
“O primeiro cenário é haver recurso caso a 
Justiça Eleitoral e especialmente o Tribunal 
Superior Eleitoral votar essa matéria, julgar 
esses prefeitos antes do dia 1º de janeiro sendo 
favoráveis  e  assim eles  tomam posse 
normalmente .  Caso  haja  ju lgamento 

ELEIÇÕES 2020: 
MAIS DE CEM PREFEITOS ELEITOS TÊM PENDÊNCIAS NA JUSTIÇA 

ELEITORAL E PODEM NÃO TOMAR POSSE
Venceram a disputa candidatos "sub judice” e, portanto, se até o dia 1º de janeiro não tiverem uma decisão 

favorável às suas candidaturas, não poderão assumir o cargo.
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@jornalpanetus Ministro homologou parecer do Conselho Nacional de Educação.

níveis educacionais, "em conformidade com 
protocolos produzidos pelas autoridades 
sanitárias locais, pelos sistemas de ensino, 
secretarias de educação e instituições 
escolares". 
Esse processo de retorno ao presencial também 
deve envolver, segundo as diretrizes aprovadas, a 
participação das comunidades escolares e a 
observância de regras de gestão, de higiene e de 
distanciamento físico de estudantes, de 
funcionários e profissionais da educação, com 
escalonamento de horários de entrada e saída 
para evitar aglomerações, além outras medidas 
de segurança recomendadas. 
  Apesar de estender o prazo para atividades 
remotas em todas instituições de ensino até 
dezembro do ano que vem, o MEC determinou, 
em portaria editada na terça-feira (8), que o 
retorno às atividades presenciais nas instituições 
federais de ensino superior deve começar antes, a 
partir do dia 1º de março. A data anterior previa 
esse retorno já no dia 4 de janeiro, mas a pasta 
decidiu prorrogar esse prazo após reclamação das 
universidades e dos institutos federais.

desenvolvimento, e à carga horária, na forma 
flexível permitida por lei e pelas peculiaridades 
locais".

Atividades presenciais
  A volta às aulas presenciais, segundo a decisão 
CNE, também homologada pelo MEC, deve ser 
gradual, por grupos de estudantes, etapas ou 

e instituições escolares promover a redefinição 
de critérios de avaliação para promoção dos 
estudantes, no que tange a mudanças nos 
currículos e em carga horária, conforme normas 
e protocolos locais, sem comprometimento do 
alcance das metas constitucionais e legais 
quanto ao aproveitamento para a maioria dos 
estudantes, aos objetivos de aprendizagem e 

O ministro da Educação, Milton Ribeiro, 
homologou o Parecer nº 19, do Conselho 
Nacional de Educação (CNE), que estende até 31 
de dezembro de 2021 a permissão para atividades 
remotas no ensino básico e superior em todo o 
país. A validação da decisão do CNE foi 
publicada na edição desta quinta-feira (10) do 
Diário Oficial da União (DOU), em despacho 
assinado pelo próprio ministro.
  De acordo com o parecer, aprovado pelo 
colegiado em outubro, os sistemas públicos 
municipais e estaduais de ensino, bem como as 
instituições privadas, possuem autonomia para 
normatizar a reorganização dos calendários e o 
replanejamento curricular ao longo do próximo 
ano, desde que observados alguns critérios, como  
assegurar formas de aprendizagem pelos 
estudantes e o registro detalhado das atividades 
não presenciais. 
  Outra regra definida no parecer é a que 
flexibiliza formas de avaliação dos estudantes 
durante a vigência do estado de calamidade 
pública. "Em face da situação emergencial, cabe 
aos sistemas de ensino, secretarias de educação 

MEC AUTORIZA AULAS NÃO PRESENCIAIS ATÉ DEZEMBRO 
DE 2021

@jornalpanetus No dia 12/12 as Marianas Mulheres que Inspiram iniciaram o projeto da Feira online.

EXPOSIÇÃO DAS MARIANAS MULHERES QUE INSPIRAM É SUCESSO 
EM MARIANA

serviços com uma causa, com uma história de 
superação! 
Apoie uma empreendedora da nossa rede e 
compre seu presente de NATAL com as 
Marianas Mulheres que Inspiram.

receberá algumas pessoas, logicamente 
cumprindo todos os protocolos para covid-19. 
Fiquem LIGADAS na programação que será 
divulgada ainda nesta semana!
Apoiar as Marianas é adquirir produtos e 

Já estamos programando a próxima feira, no dia 
19/12 cujo tema será gastronomia natalina. A 
feira terá um momento em que será ensinada 
uma sobremesa deliciosa para o natal. Tudo isso 
será transmitido por live, mas a feira também 

Artesãs, e empreendedoras do ramo de 
produtos de beleza e vestuário levaram os seus 
produtos que foram expostos e vendidos através 
de lives realizadas durante o evento. 
A feira foi um sucesso!
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PAZUELLO DIZ QUE TERMO DE RESPONSABILIDADE SERÁ 
NECESSÁRIO APENAS PARA VACINAS DE USO EMERGENCIAL

Ministro da Saúde afirmou que medida não será necessária para vacinas com registro definitivo concedido pela Anvisa.

quer exigir não faz sentido.
"Precisamos estabelecer onde as pessoas devem ir 
caso ela apresente algum sinal ou sintoma [após a 
vacinação]. Precisamos estabelecer e deixar de 
forma bem transparente para a população, onde, 
como e quando a pessoa deve procurar um serviço 
de saúde se ela apresentar alguma reação à 
vacina. Esse termo de responsabilidade não faz 
sentido. Cria uma barreira para que as pessoas 
possam ir se vacinar; cria uma suspeita no 
momento que a gente precisa dar segurança às 
pessoas. A Anvisa só vai aprovar um produto que 
seja seguro e eficaz", disse.
Plano de vacinação
 O plano de vacinação, apresentado oficialmente 
nesta quarta, já havia sido enviado ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) na semana passada, em 
versão preliminar.
 A versão final incluiu novas categorias entre os 
grupos prioritários para a vacinação: presos, 
quilombolas e trabalhadores do transporte coletivo.
 As novas categorias se juntam as que já eram 
consideradas prioritárias na primeira versão: 
idosos, trabalhadores da área de saúde, professores 
e indígenas.

"Quando a vacina passou pelo estudo de fase 3, já 
se tem um resultado da qualidade e da segurança e 
da eficácia [da vacina]. Não justifica no programa 
de vacinação pedir um termo de consentimento. 
Parece que o presidente não quer que a vacina 
aconteça no nosso país. Ele está jogando contra a 
população que quer buscar a vacinação”, afirmou 
Carla Domingues.
 De acordo com Carla Domingues, não há razão 
para o presidente exigir termo de responsabilidade. 
“Nós estamos falando de uma vacina que já vai ter 
um registro da Anvisa, que terminou a fase três, 
que já mostrou que ela é uma vacina segura. 
Portanto, não se justifica fazer isso. Qual é o 
objetivo de fazer um termo desse? Isso vai 
inviabilizar qualquer campanha de vacinação".
"Ao invés de ir para televisão, ir para mídia para 
fazer uma campanha de esclarecimento, da 
importância da vacinação, ele coloca que a vacina 
não é importante, que a vacina vai fazer mal a 
saúde e que a população não deve se vacinar”, 
criticou a epidemiologista.
 A também epidemiologista e professora da 
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) 
Ethel Maciel afirmou que o termo que Bolsonaro 

"Se um laboratório nacional ou estrangeiro 
solicitar à Anvisa o uso emergencial e for 
concedido pela Anvisa, vamos estudar que grupos 
vão receber. Grupos limitados em quantidades 
limitadas. E, sim, todos que forem voluntários a 
receber terão que assumir esse compromisso por 
escrito", completou Pazuello.
Até o momento, nenhuma empresa pediu registro 
definitivo à Anvisa nem solicitou uso emergencial.
Especialistas
  O advogado e diretor-executivo do Instituto 
Questão de Ciência (IQC), Paulo Almeida, a 
epidemiologista Carla Domingues, que coordenou 
o programa nacional de imunizações, e a 
professora da UFES Ethel Maciel criticaram o 
plano do presidente de exigir termo de 
responsabilidade de quem tomar vacina.
“Extremamente infeliz e irresponsável essa fala do 
presidente quanto a uma medida provisória que 
vai exigir de indivíduos que tenham interesse em se 
vacinar contra a Covid assinatura de um termo de 
responsabilidade", disse Paulo Almeida.
"Primeiro porque isso não é necessário desde que 
a vacina tenha aprovação, seja extraordinária, 
seja regular de registro de autoridades sanitárias 
competentes.... E, segundo, porque isso, em última 
instância, vai diminuir a cobertura vacinal em 
função da pessoa que quando for à UBS tomar a 
sua vacina tenha que assinar um termo", disse 
Paulo Almeida.
"Eventualmente vai fazer com que várias pessoas 
desistam de tomar vacina por excesso de 
burocracia”, acrescentou o advogado.
 Carla Domingues lembrou que “esses termos são 
utilizados em estudos clínicos em que o 
pesquisador ainda não sabe a segurança daquele 
produto que ele está entregando para o voluntário 
da pesquisa. Então ele é fundamental neste 
processo, em que você ainda não conhece a 
segurança do produto".

  Presidente Jair Bolsonaro defende que vacinados 
assinem um termo se responsabilizando, o que, 
para especialistas, 'não faz sentido'.
 O ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, afirmou 
nesta quarta-feira (16) que será necessária a 
assinatura de um termo de responsabilidade apenas 
para quem tomar vacina de uso emergencial contra 
a Covid-19.
  A medida, segundo o ministro, não será 
necessária para vacinas que tiverem obtido o 
registro definitivo da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa).
  O presidente Jair Bolsonaro vem defendendo a 
adoção do termo, para que o próprio vacinado se 
responsabilize sobre os efeitos dos imunizantes. 
Especialistas criticaram a fala do presidente e 
ressaltaram que a assinatura do termo "não faz 
sentido" e prejudica o combate à pandemia.
Pazuello deu uma entrevista coletiva à imprensa 
após o governo ter apresentado oficialmente o 
plano nacional de vacinação.
"O registro, se for de vacina no Brasil, ele segue 
para a Anvisa, e ela vai avaliar conceder ou não o 
registro. Isso é a normalidade. Dentro dessa 
normalidade, onde é garantida a eficácia e 
segurança, não há necessidade de termo de   
responsabilização", disse o ministro.
Pela lei, a Anvisa, após receber a solicitação de 
uma empresa, tem até 60 dias para conceder o 
registro definitivo de uma vacina. O pedido de uso 
emergencial pode ser aprovado em até 72h, se 
agências estrangeiras de vigilância sanitária como 
a dos Estados Unidos ou da União Europeia já 
tiverem dado a autorização para aplicação em seus 
países.
"Estamos diante de outro modelo, que é a 
autorização de uso emergencial, que permite que 
um laboratório disponibilize a vacina para grupos 
específicos mesmo sem a conclusão dos testes 
clínicos", disse o ministro.
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muito  importante para a comunidade com os 
serviços sociais junto com os jovens e 
crianças”, explica Alex.
  Alex Brito também se reuniu com a comissão 
da Escola de Samba Acadêmicos de São 
Cristóvão (ESASC), vencedora do carnaval 
2020. Na reunião, Alex fala sobre  suas metas de 
trabalho com a escola de samba.

 “A ESASC completou seus 40 anos de 
ex i s t ênc ia  e  graça ,  demons t rando  a 
importância da escola não apenas para  
comunidade, mas para toda a cidade, sendo 
referência para outros grupos carnavalescos. 
Neste período de pandemia  não se sabe  ao 
certo como será o carnaval 2021, porém 
estamos já trabalhando em conjunto para que a 
ESASC cada vez brilhe mais”, finaliza.

um trabalho preventivo da polícia no bairro.

 “A associação de moradores faz um papel 

segurança de todos. A tesoureira da associação, 
Luiza Ramalho Vitória, falou da necessidade do 
trabalho em conjunto com a polícia militar e de 

   Na última quarta-feira (09), Alex Brito 
realizou duas reuniões em prol da comunidade 
do bairro São Cristóvão. Alex foi eleito nas 
eleições deste ano e durante sua campanha 
prezou por ouvir a população, além de reforçar 
suas raízes no bairro São Cristóvão onde 
cresceu e vive até hoje. Para Alex, é muito 
importante a interação entre o legislativo e a 
comunidade, pois segundo ele “só é possível 
melhorar a cidade quando se ouve a 
população”.
  A primeira reunião foi realizada na Associação 
de Moradores do Bairro São Cristóvão com a 
participação dos coordenadores da associação e 
da Polícia Militar, tendo como pauta a 
segurança no bairro. Para o sargento Mesquita, 
a importância do trabalho que a polícia realiza 
junto com os moradores é essencial para a 

*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

ANTES DA POSSE, VEREADOR ELEITO JÁ REALIZA TRABALHOS 
EM OURO PRETO

Site: www.jornalpanfletus.com.br / Facebook: Jornal Panfletu’s 
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REAL MASTER E BI CAMPEÃO DA COPA TIGRESA MÁSTER DE 
OURO BRANCO

Site: www.jornalpanfletus.com.br / Facebook: Jornal Panfletu’s 

Artilheiro da Competição Cabure Real MasterMelhor Goleiro Marlúcio mistura BOA UPV Congonhas Vice-campeão 

  Aconteceu no último final de semana na cidade 
de Ouro Branco a grande final da 3ª edição da 
Copa Tigresa Máster de Ouro Branco que teve a 
participação de 8 equipes da Região de Lafaiete, 
Congonhas e Ouro Branco. 
  A Grande final ficou entre as equipes do Real 
Master de Ouro Branco atual Campeão e a 
equipe do UPV Congonhas que fizeram um 
grande jogo quando a equipe do Real Master 
venceu pelo placar de 1 x 0 com gol do título 
marcado por Cabure. 
Com o resultado a equipe do Real Master se 
torna bicampeã da competição 
Resultado Final 
Real Master Ouro Branco Campeão 
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Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

EMPRESÁRIO É CONDENADO A 16 ANOS DE PRISÃO POR 
MORTE DE COMPANHEIRO DA EX

O crime ocorreu em 2016 no Bairro Jardim Atlântico, Região da Pampulha, em Belo Horizonte.

Nesse instante, o advogado de defesa solicitou 
uma pausa de 30 minutos.
  Na retomada foi a vez do réu ser interrogado. E 
nesse instante aconteceu o momento mais 
importante do julgamento, pois o empresário 
mudou a sua versão em relação ao que tinha 
deposto na Polícia Civil, quando alegou que 
houve um confronto entre ele e o casal.
  Em sua versão nesta terça-feira, ele alegou que 
não houve nenhum confronto. Disse que foi 
armado, mas não sabia que Guilherme estava lá 
e que estaria indo ao apartamento somente para 
descobrir o que estava acontecendo, mas sem 
saber exatamente iria encontrar.
  Antônio alegou que o disparo da arma se deu 
quando o Guilherme fez menção de levantar só 
sofá cama e ele se assustou achando que 
Guilherme iria partir para cima dele. Disse 
ainda que não foi com intenção de matar 
ninguém. E que se tivesse tido a intenção de 
matar Danielle, a teria matado pois teve 
oportunidade pra isso.
  Ele confirmou que aceitou a orientação do 
advogado, tanto que a própria defesa pediria a 
sua condenação, porém sem as qualificadoras 
que estão sendo imputadas pois merece pagar 
pelo crime, mas não dá maneira como o estão 
acusando.
  Antes do debate entre acusação e defesa, o juiz 
concedeu um pequeno intervalo. Cada parte 
tem, em princípio, uma hora e meia de tempo 
para apresentação de suas teses aos jurados e em 
seguida mais uma hora cada um para réplica e 
tréplica se optarem por voltarem a se dirigir aos 
jurados.
  Na apresentação da acusação, a promotora 
Denise Guerzoni Coelho enfatizou que crime 
foi premeditado e torpe motivado por 
sentimento de posse do acusado pela ex.

confirmou que em 18 de setembro de 2018, o 
empresário invadiu seu apartamento e acordou 
o casal acendendo as luzes e já com um revólver 
em punho.
  Pouco depois do meio-dia, o advogado do 
acusado começou a inquiri-la. A testemunha 
repetiu o seu depoimento.
Após o recesso para o almoço, foi ouvida a 
segunda testemunha, um detetive. Seu 
depoimento durou cerca de duas horas e durante 
a maior parte do tempo, respondeu a perguntas 
feitas pelo advogado de defesa.
A terceira testemunha, outro policial, seria 
ouvido a seguir, mas o advogado de defesa que 
esteve no local do crime. Logo após os fatos foi 
dispensada assim como as demais testemunhas. 

quando foi atingido por um disparo. Antes de ir 
embora, segundo as investigações, o suspeito 
ameaçou a ex-mulher, dizendo que isso 
aconteceria com todos os homens com quem ela 
se relacionasse, e que ele não a mataria por 
enquanto. Na fuga, levou os celulares que 
estavam no apartamento e o telefone fixo.
   A empresário esteve foragido e só foi preso um 
ano depois. Na época do crime ele chegou a se 
apresentar à Polícia Civil, mas foi liberado por 
conta da lei eleitoral.
A primeira testemunha a ser ouvida nesta terça-
feira foi a ex-companheira do empresário, 
pouco antes de 11h. Ela falou de ameaças e 
perseguições que passou a sofrer após terminar 
o relacionamento até o dia do crime. Ela 

    Num dos mais longos julgamentos do ano, 
que teve início às 9h48 desta terça-feira (15/12), 
e terminou por volta das 23h20, o empresário 
Antônio Azevedo dos Santos, de 49 anos, 
acusado de matar Guilherme Elias Veisac, de 
32, namorado da ex-companheira dele, foi 
condenado a 16 anos e seis meses de prisão pelo 
juiz Henrique Mendonça Schvartzmann, do 
Tribunal do Júri de Minas Gerais. A sentença se 
deu por homicídio duplamente qualificado e foi 
negado o direito de recorrer em liberdade. 
   O crime ocorreu em 2016 no Bairro Jardim 
Atlântico, Região da Pampulha, em Belo 
Horizonte. O conselho de sentença foi 
composto por sete juradas. Representando o 
Ministério Público na acusação, estava a 
promotora Denise Guerzoni Coelho. O réu era 
defendido pelo advogado Ércio Quaresma, o 
mesmo do Caso Bruno. 
  A denúncia formulada pelo Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG) dizia que Antônio e 
sua ex-companheira mantiveram união estável 
por 10 anos e se separaram no final de 2015.
As investigações apontaram que Antônio teria 
planejado o homicídio. Na data do crime, ele 
seguia para Nova Serrana, na Região Centro-
Oeste de Minas Gerais, com os filhos, quando 
viu pelo celular a ex-mulher chegando com 
Guilherme ao prédio. Ele tinha as chaves do 
apartamento e, por já ter sido síndico do 
condomínio, tinha acesso às imagens das 
câmeras de segurança. Inconformado com o 
novo relacionamento da ex, Antônio decidiu 
matar o homem.
   O réu entrou no apartamento da ex-
companheira por volta das 4h30, enquanto o 
casal dormia. Em depoimento, ela contou que 
Antônio lhe apontava uma arma e a ameaçava 
de morte.
  Guilherme teria tentado acalmá-lo, 
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SAMARCO REALIZA PLANTIO DE MUDAS PARA 
RECUPERAÇÃO DE NASCENTES EM DISTRITO DE MARIANA

removendo cipós e espécies invasoras, 
principalmente no ponto de captação de água”, 
expl icou.  Toda a  ação foi  executada 
obedecendo às medidas de segurança contra a 
Covid-19.
Para  2021 ,  es tão  prev is tas  ações  de 
sensibilização ambiental concomitante às ações 
de  manutenção do plant io  real izado. 
Participaram da ação a equipe do Programa de 
Educação Ambiental, funcionários da Nova 
Luz, representantes da comunidade de 
Camargos e o representante do SAAE Mariana, 
Rômulo Reis.

abastecimento do distrito de Camargos”, 
comentou.
  De acordo com Diogo, nos dois últimos anos 
foram realizadas reuniões e visitas técnicas para 
o mapeamento da área, destinando, como 
proposta de compensação das nascentes para o 
distrito de Camargos, aproximadamente 6 
hectares, localizada na propriedade Horto 
Alegria, de domínio da Samarco. “A proposta 
técnica implementada foi de plantio, na 
modalidade enriquecimento em que foram 
realizadas as técnicas de coroamento, adubação 
de plantio e plantio direto de mudas. Além 
disso, foi realizada a limpeza da área, 

espécies compatíveis às espécies do local como 
Ipê Amarelo da Mata, Ipê Rosa, Cedro-rosa, 
Jacarandá-branco, Pau jacaré, dentre outras.
  O  r e p r e s e n t a n t e  d o  C e n t r o  d e 
Desenvolvimento Ambiental e Florestal 
(CEDAF) da Samarco, Diogo Vilela destacou a 
importância da ação para o enriquecimento da 
área, trazendo assim um aumento da vazão da 
água na região. “O trabalho consiste na 
revegetação de todo entorno das nascentes para 
que a mata ciliar seja recuperada, garantindo 
assim a qualidade e quantidade de água para a 
comunidade local. Tudo isso, foi visando 
contribuir para a qualidade hídrica para 

   O Programa de Educação Ambiental da 
Samarco em parceria com o Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto de Mariana (SAAE) iniciou, 
em dezembro, o plantio de mudas de árvores 
nativas no entorno de duas nascentes 
localizadas na região de Camargos, distrito de 
Mariana. A ação faz parte do projeto “Cuidados 
com a nascente de abastecimento de água da 
Comunidade e com a distribuição”, com o 
objetivo de melhorar a qualidade e quantidade 
das águas na região de atuação da empresa.
  Com a participação de cerca de 20 pessoas, 
incluindo crianças moradoras do distrito, foram 
plantadas 500 mudas contemplando 20 

Foto: Divulgação 
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Aviso de Licenciamento Ambiental:  Empresa Consórcio 
Reassentamento Paracatu, por determinação da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana - 
SEMMADS torna público o recebimento em 11/11/2020 da Licença 
Ambiental Simplificada - LAS  concomitante,  para a a�vidade Oficinas 
Mecânicas, elétricas ou de lanternagem, na Estrada MG  localizado 
262, nº 1700, bairro Galego, sede do município de Mariana,  

0 
processo SEMMADS n localizado 8621/2020,  na Estrada Paracatu a 
Furqim, Km 5, Monsenhor Horta, sede do município de Mariana.  

fim de conceder o suporte necessário. A Câmara 
encaminhou um oficio ao secretário de Saúde, 
Danilo Brito, oficializando a requisição de 
apoio à família.
Entenda o caso
  Margareth Aparecida Tomaz (49) é moradora 
do bairro São Pedro e está desaparecida há 12 
dias. Casada com Roberto de Paula Ferreira 
(42),  Margareth tem dois filhos (uma 
adolescente de 13 anos e um rapaz de 9). 
Margareth saiu de casa na manhã do domingo 
com destino à Acaiaca e foi vista pela última vez 
por câmeras de segurança do bairro onde reside, 
vestindo camisa amarela e calça clara, 
caminhando sentido a rodoviária.
Contato dos familiares:
Roberto de Paula Ferreira (marido): 31 98305-
9651
Elizabeth da Conceição Tomaz (irmã): 31 
98433-2783
Mariléia Tomaz (irmã): 98304-3452
Willian das Graças Tomaz (irmão): 98225-2763

  Na reunião da Câmara de Mariana, realizada 
na segunda-feira (30), o presidente Edson 
Agostinho de Castro Carneiro – Leitão – 
(CIDADANIA) solicitou que as comissões 
permanentes de Saúde e de Direitos Humanos 
da Casa deem apoio à família de Margareth 
Aparecida Tomaz (49), desaparecida desde o 
dia 22 de novembro.
  O presidente da Câmara ressaltou que é um 
momento delicado vivido pelos familiares de 
Margareth e que o apoio e envolvimentos de 
todos, principalmente dos poderes constituídos, 
é uma forma de aliviar todo o sofrimento da 
família. “Imaginem o que esta família está 
p a s s a n d o  p o r  t e r  u m  e n t e  q u e r i d o 
desaparecido. O momento agora é de união de 
todos”, salientou Leitão.
  Atendendo a solicitação do presidente do 
Legislativo, o vereador Geraldo Sales de Souza 
– Bambu – (PDT), deliberou como providência 
da comissão o pedido para que a equipe de 
Saúde do Município acompanhe os familiares a 

CÂMARA APOIA FAMÍLIA DE CIDADÃ DESAPARECIDA 
DESDE O DIA 22 DE NOVEMBRO
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de ateliês.
Nesta etapa da formação o aluno realiza atividades 
em três áreas, papel, escultura policromada e 
pintura de cavalete. O estágio se encerra mediante a 
conclusão dos processos de restauro e a entrega dos 
relatórios finais. 
Esta estratégia de ensino-aprendizagem propicia 
aos alunos formação consistente, fortalecendo a 
segurança para atuação no mercado de trabalho e, 
às comunidades guardiãs, o tratamento necessário e 
adequado aos seus acervos, propiciando 
longevidade à preservação dos bens. 
A presidente da Faop, Júlia Mitraud, ressalta a 
importância desta ação para o processo de 
formação dos alunos e para as comunidades 
atendidas. “A ação desenvolvida pela FAOP 
reforça a sua missão institucional, de formar 
cidadãos para atuar com excelência na 
preservação de bens culturais em um trabalho que 
dialoga com as comunidades guardiãs”, afirma 
Júlia. 
O processo de restauração é gratuito. A 
comunidade arca somente com os custos relativos a 
serviços de terceiros tais como transporte, 
marceneiro ou escultor especializado para 
estruturação e complementação de suporte. O 
acervo permanece na FAOP por 24 meses. 
Durante esse período, a comunidade é convidada a 
visitar e acompanhar os procedimentos que estão 
sendo realizados. Na oportunidade visitam os 
Ateliês, onde conhecem a estrutura do Curso, 
compreendendo as diversas etapas dos processos 
de restauro e os alunos ampliam a perspectiva e o 
entendimento da profissão e do objeto de estudo.supervisionado obrigatório, intrínseco às práticas pela apreciação da Comissão Nacional de 

Avaliação, composta por 21 membros, entre eles os 
cinco diretores do Iphan e seu presidente. 
Conheça a ação vencedora da FAOP
 A ação da Faop venceu na categoria 1: Ações de 
excelência no campo do Patrimônio Cultural de 
natureza material, segmento II – Administração 
direta e indireta municipal.
A intenção da iniciativa é promover a formação de 
técnicos conservadores-restauradores, articulada 
com a preservação de acervos comunitários. Além 
disso, o projeto visa deixar um legado para as 
comunidades e para os alunos, que desde o início 
da formação convivem com a valorização e a 
diversidade da herança cultural brasileira, atuando 
efetivamente na preservação de seus bens culturais 
móveis. 
Os alunos do Curso Técnico em Conservação e 
Restauro da FAOP são estimulados a interagir com 
a  comunidade  local  durante  o  estágio 

.  A Fundação de Arte Ouro Preto | FAOP foi 
declarada vencedora do Prêmio Rodrigo Melo 
Franco de Andrade nesta terça-feira. Com ação 
intitulada “Formação de Restauradores em estreita 
relação com comunidades de Minas Gerais”, a 
fundação receberá, assim como outras 11 
iniciativas, R$ 20 mil em recursos do Iphan 
(Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional).
De acordo com o secretário de estado de Cultura e 
Turismo, Leônidas Oliveira, o prêmio consolida o 
importante trabalho que a FAOP tem realizado ao 
longo dos anos. “Esse reconhecimento do maior 
prêmio de preservação do patrimônio histórico 
brasileiro é, sem dúvidas, um grande incentivo 
para a FAOP. Além de preservar nossa memória, a 
instituição se dedica a formar profissionais 
dedicados a esse trabalho tão criterioso. 
Conquistar uma premiação tão relevante é um 
estímulo ainda maior para que a FAOP siga firme 
na sua bela missão de preservar nossos bens e, 
certamente, nossa história”, destaca o secretário.
A premiação tem abrangência nacional e é 
considerada a mais expressiva na área do 
Patrimônio Cultural brasileiro, reconhecendo 
anualmente ações de excelência no segmento. 
Como não poderia ser diferente, a notícia foi 
recebida com grande alegria por todos os 
profissionais da FAOP. 
“Estamos extremamente felizes em ganhar um 
prêmio tão relevante para o Patrimônio Cultural 
do país. É o reconhecimento do trabalho 
desenvolvido há 52 anos pela FAOP e uma prova 
de que estamos no caminho certo. Nossa luta tem 
sido gigantesca, e receber um prêmio tão 
importante é uma verdadeira coroação. Parabéns 
a todos que fizeram e fazem parte dessa importante 
história que vamos construindo — a dedicação de 
todos vocês fez isso ser possível”, celebra Júlia 
Mitraud, presidente da FAOP. 
Saiba mais sobre a 33ª edição do Prêmio 
Rodrigo
A premiação recebeu mais de 515 inscrições, que 
aconteceram principalmente online, por conta da 
pandemia de Covid-19. 
Os vencedores do prêmio são de Minas Gerais, 
Pernambuco, Mato Grosso do Sul, Rio Grande do 
Sul, Mato Grosso, Ceará, Pernambuco, Amapá e 
Rio Grande do Norte. Além disso, cinco ações de 
Ceará, Bahia, Espírito Santo, Tocantins e Rio 
Grande do Sul vão receber menções honrosas pelo 
trabalho desenvolvido.
Todos os projetos passaram por análises regionais e 

FAOP VENCE O PRÊMIO RODRIGO MELO FRANCO DE 
ANDRADE 2020

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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-Projeto e execução de serviços 
infraestrutura de TI e 
telecomunicações, rádios de 
comunicação.
- Projetos de cabeamento 
estruturado, fibra 
óptica, CFTV.
-Certificado digital

Fixo e Whatssap

31 3557-326031 3557-3260 www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

O ANO ACABANDO E O GOVERNO FEDERAL ATENTANDO CONTRA 
OS PROGRAMAS DE SAÚDE MENTAL NO SUS

importante trabalho junto a nossa população, tendo 
ações articuladas com outros serviços como o 
Centro POP - Centro de Referência Especializado 
na População em Situação de Rua. Perder este 
serviço seria um grande retrocesso só para as 
famílias marianenses, mas para as famílias de todo 
o país.

  O governo está indo totalmente na contramão dos 
princípios da reforma psiquiátrica realizada no país, 
que promoveu e promove a desinstitucionalização 
e o cuidado de base comunitária e territorial, 
fundado na promoção dos Direitos Humanos.
 Os Centros de Atenção Psicossocial – CAPS, são 
equipamentos especializadas em saúde mental com 
foco no tratamento e reinserção social de pessoas 
com transtorno mental grave e persistente.
 Os CAPS oferecem atendimento interdisciplinar, 
através de equipe multiprofissional que reúne 
profissionais das de medicina, serviço social, 
psicólogia, psiquiatria, entre outros especialistas.
 Em Mariana, possuímos o CAPS que faz 

Serviço Residencial Terapêutico e a Comissão de 
Acompanhamento do Programa De Volta para 
Casa.
 Também corre risco a Rede de Atenção 
Psicossocial para pessoas com sofrimento ou 
transtorno mental e com necessidades decorrentes 
do uso de álcool e outras drogas. Outra iniciativa 
que estará nas revogações deverá é o Consultório 
na Rua, que tem como objetivo a busca na 
ampliação e no acesso da população em situação de 
rua ao serviços de saúde.
 Vale destacar que a ação do Governo Federal de 
reestruturação da assistência psiquiátrica hospitalar 
no SUS está acontecendo no mesmo momento em 
que o Congresso Nacional e o STF estão em 
recesso.
 Algo semelhante ao que ocorreu em março deste 
ano, quando o governo Bolsonaro usando da 
pandemia como “cortina de fumaça” para aprovar 
medidas antiambientalistas. “Não precisamos de 
Congresso”, disse Ricardo Salles, Ministro do 
Meio Ambiente, na época. Qualquer semelhança 
não é mera coincidência.
 Como já dito, a revogação das portarias, se 
confirmada, representa um desmonte nas políticas 
de saúde mental da rede pública do país e está 
sendo duramente criticada nas redes sociais.

    Como foi o seu, o nosso ano de 2020? Agitado? 
Tumultuado? Triste? Assustador? Depressivo? 
Estressante? Ele pode ter sido muitas coisas até 
agora, inclusive com coisas boas em alguns poucos 
momentos, mas os acontecimentos mundiais não 
tiveram uma linha positiva.
  A pandemia do COVID-19, que continua 
ocorrendo e sem precisão de fim, enquanto isso, 
muitos governantes buscam incansalmente vacina, 
o governo brasileiro renega a doença, e assim, 
estamos tendo um ano atípico, que afetou física, 
mental e economicamente inúmeras pessoas. 
 Eis que, em meio a tal cenário, o Governo Federal 
através do Presidente Bolsonaro pretende terminar 
este ano encerrando programas de saúde mental do 
Sistema Único de Saúde - SUS.
  O Governo Federal pretende revogar inúmeras 
portarias do Ministério da Saúde sobre saúde 
mental. O ato atingiria programas e serviços do 
SUS e resultaria um enorme desmonte nas políticas 
de saúde mental.
 As portarias atingidas pela revogação do Governo 
Federal foram editadas entre os anos de 1991 a 
2014, e que são de extrema importância para a 
população que precisa desse tipo de acesso. 
  Estão na lista o programa anual de reestruturação 
da assistência psiquiátrica hospitalar no SUS, o 
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Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! 
Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!

GONÇALVES CENTER

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

Endereço: Rua Bom Jesus nº 101 - centro - Mariana

Telefone: (31) 971612463

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

distribuição.
  O governo também informa já ter acordos 
firmados com companhias aéreas, como Latam e 
Azul, além de outras empresas de carga aérea, 
para o transporte até as capitais da região Norte do 
país. Pelo plano, a frota será rastreada 100% por 
satélite e a segurança do transporte, em 
determinadas situações durante o deslocamento, 
ocorrerá por conta da União.
Orçamento
  Ainda de acordo com o plano, o governo federal 
já disponibilizou R$ 1,9 bilhão de encomenda 
tecnológica associada à aquisição de 100,4 
m i l h õ e s  d e  d o s e s  d e  v a c i n a  p e l a 
AstraZeneca/Fiocruz e R$ 2,5 bilhões para adesão 
ao Consórcio Covax Facitity, associado à 
aquisição de 42 milhões de doses de vacinas.
Além disso, há outros R$ 177,6 milhões para 
custeio e investimento na Rede de Frio, na 
modernização dos Centros de Referência para 
Imunobiológicos Especiais (CRIEs), no 
fortalecimento e ampliação da vigilância de 
síndromes respiratórias.
  Também outros R$ 62 milhões foram investidos 
para aquisição de mais 300 milhões de seringas e 
agulhas.

162 candidatas em fase pré-clínica de pesquisa. 
Das vacinas candidatas em estudos clínicos, há 
13 em ensaios clínicos fase 3 para avaliação de 
eficácia e segurança, a última etapa antes da 
aprovação pelas agências reguladoras e 
posterior imunização da população. No Brasil, o 
registro e licenciamento de vacinas é atribuição 
da Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), pautados na Lei nº 6.360/1976 e 
regulamentos técnicos como a RDC nº 55/2010", 
diz um trecho do plano.
Logística
  Para operacionalizar a campanha nacional de 
vacinação, o plano do governo prevê capacitação 
dos profissionais de saúde do Sistema Único de 
Saúde (SUS) e também um esquema de 
recebimento, armazenamento, expedição e 
distribuição dos insumos, que são o próprio 
imunizante, além das seringas e agulhas.
  O principal complexo logístico será a partir do 
aeroporto internacional de Guarulhos (SP), na 
sede da empresa VTC Logística, que tem contrato 
com o Ministério da Saúde. O galpão da empresa 
possui 36 mil metros quadrados nas imediações 
do aeroporto e conta com ambientes climatizados, 
como docas e câmaras frias. Há também 
estruturas menores em Brasília, Rio de Janeiro e 
Recife.
  Também está prevista a entrega da carga 
embalada por modal rodoviário para Santa 
Catarina, Espírito Santo, Mato Grosso do Sul, 
Goiás, Distrito Federal, Rio Grande do Sul, Minas 
Gerais e outras unidades da federação que fiquem 
em até 1.400 quilômetros de raio dos centros de 

de 60 a 64 anos (9,09 milhões).
  Na fase 3, a previsão é vacinar 12,66 milhões de 
pessoas acima dos 18 anos que tenham as 
seguintes comorbidades: hipertensão de difícil 
controle, diabetes mellitus, doença pulmonar 
obstrutiva crônica, doença renal, doenças 
cardiovasculares e cerebrovasculares, indivíduos 
transplantados de órgão sólido, anemia 
falciforme, câncer e obesidade grave (IMC maior 
ou igual a 40).
  Na fase 4, deverão ser vacinados professores do 
nível básico ao superior (2,34 milhões), forças de 
segurança e salvamento (850 mil) e funcionários 
do sistema prisional (144 mil). O Ministério da 
Saúde pondera, no documento, que os grupos 
previstos ainda são preliminares e poderão ser 
alterados.
Vacinas
  Segundo o plano, o governo federal já garantiu 
300 milhões de doses de vacinas contra a covid-
19 por meio de três acordos: Fiocruz/AstraZeneca 
(100,4 milhões de doses até julho de 2020 e mais 
30 milhões de doses por mês no segundo 
semestre); Covax Facility (42,5 milhões de 
doses); Pfizer (70 milhões de doses ainda em 
negociação).
Até agora, nenhum imunizante está registrado e 
licenciado pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), etapa prévia obrigatória para 
que a vacinação possa ser realizada.
"De acordo com o panorama da OMS 
[Organização Mundial da Saúde], atualizado em 
10 de dezembro de 2020, existem 52 vacinas 
covid-19 candidatas em fase de pesquisa clínica e 

  O governo lançou nesta quarta-feira (16), em 
cerimônia no Palácio do Planalto, o Plano 
Nacional de Operacionalização da Vacina contra a 
Covid-19. Elaborado pelo Ministério da Saúde, o 
documento já havia sido entregue no dia 12 pelo 
advogado-geral da União, José Levi, ao ministro 
Ricardo Lewandovski, relator das ações que 
tratam da obrigatoriedade da vacina e outras 
medidas de combate à pandemia.
  O plano está dividido em dez eixos, que incluem 
descrições sobre a população-alvo para a 
vacinação; sobre as vacinas já adquiridas pelo 
governo e as que estão em processo de pesquisa; a 
operacionalização da imunização; o esquema 
logístico de distribuição das vacinas pelo país; e 
as estratégias de comunicação para uma 
campanha nacional. O documento entregue não 
indica data para início da vacinação.
Grupos prioritários
  O Plano Nacional de Vacinação contra a covid-
19, apresentado pelo governo, prevê quatro 
grupos prioritários que  somam 50 milhões de 
pessoas, o que vai demandar 108,3 milhões de 
doses de vacina, já incluindo 5% de perdas, uma 
vez que cada pessoa deve tomar duas doses em 
um intervalo de 14 dias entre a primeira e a 
segunda injeção.
O primeiro grupo prioritário, a ser vacinado na 
fase 1, é formado por trabalhadores da saúde (5,88 
milhões), pessoas de 80 anos ou mais (4,26 
milhões), pessoas de 75 a 79 anos (3,48 milhões) e 
indígenas com idade acima de 18 anos (410 mil). 
A fase 2 é formada por pessoas de 70 a 74 anos 
(5,17 milhões), de 65 a 69 anos (7,08 milhões) e 

GOVERNO FEDERAL ANUNCIA O PLANO NACIONAL DE 
VACINAÇÃO CONTRA COVID-19

Grupo prioritário é formado por 50 milhões de pessoas.
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Rua Vereador Moacir

Chaves - 8 A - Bauxita

(31)3552-3798

Elegância e sofisticação

Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 
Qualidade

Preço Justo

Atendimento impecável

@jornalpanetus

SENADO APROVA MUDANÇA NO MODELO DE 
TRANSPORTE RODOVIÁRIO DE PASSAGEIROS
O ministério da Infraestrutura vem defendendo a manutenção do modelo atual de autorizações.

legal do transporte terrestre. E sairá uma 
resolução da ANTT no mês de janeiro", afirmou.
Senadores reclamaram da inclusão dessa e de 
outras propostas na pauta, de última hora.
"Fico feliz com relação ao Fundeb [projeto de 
regulamentação do fundo aprovado no mesmo 
dia], mas, com relação a esses projetos de lei, eu 
não tenho outra palavra para adjetivar: nós 
estamos t"ratorando." Está sendo passada a boiada 
literalmente, hoje, no Senado Federal", disse o 
senador Fabiano Contarato (Rede-ES), usando 
expressão que ficou famosa na fala do ministro do 
Meio Ambiente Ricardo Salles.

dando liberdade para que a ANTT possa criar 
esses critérios e continuar a abertura, 
respeitando a qualidade do serviço prestado, 
respeitando os critérios para que nós possamos 
ter um transporte com segurança para os 
usuários", afirmou o relator.
Esses critérios serão especificados pela ANTT, 
em uma resolução no início do próximo ano, 
como informou o líder do governo no Senado, 
Fernando Bezerra (MDB-PE).
"De fato, chegou-se a um acordo no texto desse 
projeto, num compromisso do Ministro Tarcísio 
[Gomes de Freitas] de incluir esse texto no marco 

autorizações, uma vez que promove uma abertura 
no mercado e possibilita a entrada de novos 
interessados.
 O relator Acir Gurgacz - cuja família é 
proprietária da empresa de transportes Eucatur - 
afirmou na sessão que atingiu um acordo, no qual 
se mantém a manutenção do modelo de 
autorização. No entanto, foram estabelecidos 
alguns critérios para a sua obtenção.
"Como foi amplamente debatida essa matéria, a 
grande modificação que nós fizemos foi modificar 
de permissão para autorização com critérios. 
Essa foi a grande modernização que foi feita, 

  Resultado de uma articulação de última hora, o 
Senado aprovou na noite desta terça-feira (15) 
projeto de lei que muda o modelo de concorrência 
para o serviço de transporte rodoviários de 
passageiros, interestadual e internacional.
A proposta segue para a Câmara dos 
Deputados.
  O projeto não estava previsto inicialmente na 
pauta da sessão desta terça-feira, que foi a última 
de 2020. Além disso, o texto já entrou e saiu da 
pauta diversas vezes neste semestre, por conta da 
falta de consenso em relação ao tema.
A aprovação da proposta também é uma vitória 
para o senador Rodrigo Pacheco (DEM-MG), 
que é o candidato do atual presidente da Casa, 
Davi Alcolumbre (DEM-AP) para as próximas 
eleições para a presidência do Senado, previstas 
para fevereiro.
  Pacheco conseguiu do governo federal a 
indicação de um apadrinhado para o comando da 
ANTT (Agência Nacional de Transportes 
Terrestres). Trata-se de Arnaldo Silva Júnior, que 
atua atualmente no gabinete do senador mineiro, 
que teve seu nome aprovado pela Comissão de 
Infraestrutura do Senado, na noite de segunda-
feira.
A indicação ainda precisa passar pelo plenário do 
Senado, o que acontecerá apenas em 2021.
O texto original analisado pelo Senado previa a 
obrigatoriedade de licitações (que resultam em 
permissões) para o transporte rodoviário de 
passageiros,  tanto  interestadual  como 
internacional.
 O ministério da Infraestrutura, no entanto, vem 
defendendo a manutenção do modelo atual de 
autorizações. Um dos argumentos é que esse 
formato oferece agilidade e maleabilidade para a 
oferta de serviços.
As empresas de transporte, no entanto, vêm 
combatendo a transição para o modelo de 
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Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_

Endereço: R. Hélvio Moreira Moraes, 398 - 
Vila do Carmo, Mariana - MG, 35420-000

Telefone: (31) 3558-4040

Dica da lê
Consulte o dermatologista regularmente

Manter a saúde da pele em dia é outra das essenciais dicas de beleza que oferecemos a você. Isso 
porque uma pele sem acnes, manchas e outros problemas cutâneos signica menos gasto de 

tempo ao se maquiar, por exemplo. Anal, você não vai precisar car horas em frente ao espelho 
carregando o rosto de primer, base ou outros cosméticos destinados a disfarçar pequenos defeitos 

na pele. Inicialmente, as consultas com o dermatologista podem ser frequentes e até mesmo 
tomar bons minutos da sua rotina. Mas, com o passar do tempo e com a recuperação da pele, a 

tendência é que elas se tornem mais esporádicas. Portanto, o acompanhamento de um 
dermatologista é algo que pode contribuir – e muito – para a otimização da sua rotina de 

cuidados.

Família da Mara Anjos feliz em clima de natal!

Faltam menos de 10 dias pro Natal! Mais alguém aí ama essa época do ano? 
Nós amamos!!!’’, escreveu Maíra em sua

rede social ao postar a foto do seu lindo lho!

Casal maravilhoso por aqui!
Laís & Denis

Mais um casal especial passando por nossa coluna social: Maíra & Pedro Sousa

Elizângela está há 2 anos como empresária, atendendo 
sempre com muito entusiasmo e alegria seus clientes e

procurando sempre trazer coisas novas pra cidade 
de Mariana .


